

2007年12月21日

## 過酸化水素合併会社の共同経営を開始

宇部興産株式会社

三菱商事株式会社

宇部興産株式会社(社長:田村浩章)と三菱商事株式会社(社長:小島順彦)は、2008年1月1日より過酸化水素合併会社の共同経営を行うことを合意しました。

宇部興産はケミラ社(Kemira Oyj。フィンランド。社長:Lasse Kurkilahti)との合併会社 宇部ケミラ株式会社(社長:山本修二。以下「宇部ケミラ」)にて過酸化水素の製造販売を行っていますが、ケミラ社所有株式をいったん全株取得し、三菱商事に49%分を売却します。

これにより宇部ケミラは宇部興産(51%)と三菱商事(49%)との合併会社として来年1月に社名変更手続きを行い、「宇部MC 過酸化水素株式会社」(以下「宇部MC」)となります。宇部興産より代表取締役社長、三菱商事より取締役副社長を派遣します。

宇部ケミラは1989年11月に宇部興産とケミラ社との合併にて設立され、ケミラ社技術により1992年7月より山口県宇部市にて過酸化水素の製造・販売を行ってきました。

過酸化水素の主原料である水素は宇部興産が供給していますが、この水素は石炭、石油精製の残渣ペトロコークス、及び廃プラスチックを原料したユニークな環境対応技術により製造されるものです。

三菱商事は、この他、現在 新酸素化学株式会社(代表取締役社長:小泉 謙治、本社:北海道苫小牧市勇払148-58)の50%株式を保有し、持株分の過酸化水素を独自に販売しています。

宇部ケミラ株式取得後は、同販売分を宇部MCに全量販売し、宇部MCの全製品と合わせ、代理店として三菱商事が販売を行います。

両社による宇部ケミラの共同経営により、宇部ケミラの運用する輸送設備(専用船及び貯蔵場所/出荷設備等)を有効活用し、中長年にわたり同社を更に競争力を持った過酸化水素メーカーとすることを目標とし、両社はこのたび合併契約書を締結しました。

尚、両社の共同経営の狙いは以下の通りになります。

- 国内紙パルプ業界にて進むECF(Elemental Chlorine Free)化に対応し、紙パルプ漂白に必要とされ、需給バランスのタイト化が進む過酸化水素を、安定的に供給します。ECF化とは、従来、パルプの漂白として塩素を中心とした漂白剤を使用しましたが、排気・排水の観点から塩素の代替として、過酸化水素および二酸化塩素等を使用し、目標白度を達成する方法です。欧米では既に殆どのパルプ製造が

ECF へと転換しています。

- 国内5メーカー(三菱ガス化学、宇部ケミラ、ADEKA、日本パーオキサイド、新酸素化学)の中で、北海道に位置する新酸素化学の50%分を持つ三菱商事と、山口県に位置する宇部ケミラの連携により、地理的優位性を活用し、また製品特性から専用の輸送設備を必要とする過酸化水素の物流体制を見直し、競争力の強化に努めます。
  
- 三菱商事としては、主として紙パルプの漂白工程にて使用される過酸化水素事業への投資により、紙パルプ産業向け商品群の核としている過酸化水素の販売を強化します。今後、更に化学品分野におけるバリューチェーン拡充の一環として、パルプ・紙薬剤の品揃え、販売を強化していきます。  
宇部興産としては、過酸化水素を含む工業薬品事業を中核基盤事業の一つとして位置づけており、三菱商事との共同経営により宇部 MC のユーザー基盤をさらに強固なものとし、安定的な収益の確保を目指していきます。
  
- 分解生成物が水と酸素という極めてクリーンな環境にやさしい過酸化水素を使用し、社会の環境問題に貢献するためにも、漂白、酸化剤、脱臭、腐食防止、殺菌、酸素供給、水処理、表面処理、燃焼効率向上作用、紫外線カット等、新規用途を含めた開発を共同で推進します。

以上

#### 【参考】

##### 宇部興産株式会社

- |           |   |
|-----------|---|
| (1) 本社所在地 | 東京都港区芝浦1-2-1 シーバンス N 館(東京本社)<br>山口県宇部市大字小串 1978-96 (宇部本社) |
| (2) 代表者   | 代表取締役社長 田村 浩章   |
| (3) 設立    | 1942年3月   |
| (4) 資本金   | 583億円   |
| (5) 売上高   | 6,556億円(連結/2007年3月期)                                      |

##### 三菱商事株式会社

- |           |                        |
|-----------|------------------------|
| (1) 本社所在地 | 東京都千代田区丸の内二丁目3番1号      |
| (2) 代表者   | 代表取締役社長 小島 順彦          |
| (3) 設立    | 1950年4月1日              |
| (4) 資本金   | 1,992億円                |
| (5) 売上高   | 205,162億円(連結/2007年3月期) |

宇部 MC 過酸化水素株式会社(現 宇部ケミラ株式会社)

- (1) 本社所在地 東京都港区芝浦1-2-1 シーバンスN館
- (2) 代表者 代表取締役社長 山本 修二
- (3) 設立 1989年
- (4) 資本金 10億円
- (5) 売上高 37億円(2006年12月期)

宇部ケミラ工場 (山口県宇部市)

